

Erfahrungsbericht über den Aufenthalt an der Partneruniversität

Mobilitätsprogramm	SEMP (Erasmus)
Partneruniversität	UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI FIRENZE
Semester	Wintersemester
Besuchtes Studienfach	Studienstufe: Master
Name und E-Mail fakultativ	theo.haas@stud.unilu.ch

Gesamteindruck Mobilitätsaufenthalt bitte kurz in 4-5 Sätzen beschreiben	Der Aufenthalt war sehr bereichernd für mich. Ich konnte nicht nur Menschen aus der ganzen Welt kennenlernen, sondern auch ein anderes und neues Hochschulsystem kennenlernen. Florenz ist eine wunderschöne Stadt, in der man neben dem Studium viel Kultur und Geschichte kennenlernen kann. Ausserdem konnte ich meine Italienischkenntnisse auffrischen und vertiefen.
Einreise / Ankunft Einreiseformalitäten, Visum	Die Einreise hat keine Probleme bereitet. Man kann im Voraus den codice fiscale online beantragen. Ohne diesen kann man in der Regel keine Wohnung beziehen oder ein Abo für die öffentlichen Verkehrsmittel abschliessen. Ansonsten braucht man eigentlich keine Unterlagen.
Zimmersuche / Wohnen Hilfreiche Kontaktdaten	Die Zimmersuche gestaltet sich sehr schwierig und sollte früh genug geplant werden. Unbedingt rate ich von dubiosen Anzeigen auf facebook oder ähnlichem ab, da die Gefahr des Betrugs sehr hoch ist. Ich kann housinganywhere.com empfehlen, da man dort einen Schutz geniessen kann. Die Zimmerpreise sind je nach Ort unterschiedlich hoch, aber bezahlbar.
Öffentliche Verkehrsmittel Bahn, Bus, Erreichbarkeit Uni	Florenz ist sehr gut mit dem Fuss zu erkunden. Die politikwissenschaftliche und wirtschaftswissenschaftliche Fakultät sind etwas ausserhalb, aber mit der Bahn sehr gut zu erreichen. Ein Monatsabo ist bezahlbar und zu empfehlen, da man so leichter zur Uni gelangt. Mit dem Zug kann man auch die umliegenden Städte gut erreichen und für einen Tagesausflug lohnt sich die Fahrt mit der Bahn sehr.
Vorbereitung Studium Kursanmeldungsprozedere, Sprach- u. Studiennachweise	Die Anmeldung zu den Kursen erfolgt mit dem Learning Agreement. Ein Sprachnachweis ist nicht erforderlich und es gibt ein grosses Angebot an italienischen und englischen Veranstaltungen. Die Vorlesungen starten je nach Fakultät eine Woche später oder früher, daher unbedingt im Voraus das genaue Startdatum heraussuchen.
Infos Universität Lage, Grösse, Infrastruktur	Die Universität ist deutlich grösser als Luzern, aber die einzelnen Fakultäten sind übersichtlich. Wenn man an mehreren Fakultäten Kurse belegen möchte, sollte man im Voraus die Zeit zwischen den Standorten einplanen.
Sprachkurse an der Universität besucht Kursinhalt, Nutzen	Ich hatte keinen Sprachkurs in Florenz.
Studieren an der Universität Kursinhalte, ECTS, Anrechnungen, Prüfungen	Die Inhalte sind in etwa auf dem Niveau wie in Luzern. Die Prüfungen sind machbar, aber erfordern auch eine gewisse Vorbereitung. Alles in allem ist das Studium machbar und man muss sich keine Sorgen machen. Wenn man allerdings weder Italienisch noch Englisch versteht, kann das eine Schwierigkeit werden.

<p>Betreuung an der Universität Mobilitätsstelle, International Relations Office, Studienberater, Mentoren, Studierendenkontakte</p>	<p>Das International Relations Office ist zuverlässig. Man muss sich zu Beginn des Semesters etwas gedulden, weil alle internationale Studierende gleichzeitig eine Unterschrift brauchen. Man bekommt allerdings zu Beginn eine Einführung für alle wichtigen Dokumente, Orte und Personen. Durch gemeinsame Veranstaltungen an der Universität kommt man in guten Kontakt sowohl mit internationalen wie einheimischen Studierenden.</p>
<p>Kostenplanung Lebenskosten, Studienmaterial, Geldüberweisungen</p>	<p>Im Voraus bin ich von geringeren Kosten ausgegangen. Wenn man eine günstige Wohnung oder ein Zimmer findet, vergünstigt das den Aufenthalt natürlich. Die Kosten für Essen und Trinken sind geringer als in der Schweiz, besonders die vielen Restaurants haben gute Angebote. Florenz ist aber auch eine Stadt mit vielen Touristen und man sollte nicht denken, dass man super günstig leben kann.</p>
<p>Leben / Freizeit Treffpunkte, Sport, Kultur</p>	<p>Florenz ist eine Stadt voller Kultur mit vielen tollen Orten. Ich kann empfehlen, die günstigen Preise für Museen und Gärten zu nutzen, da man dort für kleines Geld viele Sehenswürdigkeiten sehen kann. Die einschlägigen Erasmus-Gruppe, die sich meistens auf facebook finden lassen, bieten eine gute Gelegenheit, viele neue Studierende kennenzulernen.</p>
<p>Vergleich Universitäten Was ist besser/schlechter an der Partneruniversität als an der Universität Luzern</p>	<p>Die Universität Luzern ist durch die Grösse einfacher zu verstehen. Man muss sich bewusst sein, dass viele Studierende in Florenz unterwegs sind und das am Anfang etwas überfordernd sein kann. In Florenz funktioniert vielleicht nicht alles so strukturiert und wie geplant, aber die Professor:innen nehmen Rücksicht auf die international Studierenden. Zum Teil werden auch gerade für diese eigene Prüfungstermine angeboten, was das Leben durchaus erleichtern kann.</p>
<p>Gründe Aus welchen Gründen strebten Sie einen Mobilitätsaufenthalt im Ausland an?</p>	<p>Ich empfehle einen Austausch unbedingt. Es ist eine einzigartige Gelegenheit, viele Menschen aus der ganzen Welt kennenzulernen. Man kann sehr viel individueller seine Zeit dort gestalten als an der Heimuniversität. Daneben kann man in ein neues Land und eine andere Kultur eintauchen und nicht nur über die andere Kultur neue lernen, sondern auch verstehen wie das Leben zuhause funktioniert.</p>
<p>Dauer Halten Sie rückblickend die Dauer Ihres Mobilitätsaufenthaltes für</p>	<p>genau richtig</p>